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1. СМИ о Таймыре 
 

Бюджет Таймыра на 2025 год и плановый период 2026-2027 годов принят 
Принятие бюджета муниципального района на 2025 год и плановый период 2026-2027 

годов во втором и третьем (окончательном) чтении – главный вопрос повестки дня Шестого 
заседания III сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов. 
Соответствующий проект решения поддержан всеми присутствующими на сессии депутатами. 

Таким образом, на предстоящий год районный бюджет по доходам сформирован в сумме 
11,5 млрд. рублей, по расходам - на полмиллиона больше. Дефицит запланирован в размере 
511 млн. рублей. Объем налоговых и неналоговых доходов на 2025 год составит 3 млрд. 88 
млн. рублей, на 2026 и 2027 годы – 3 млрд. 191 млрд. рублей и 3 млрд. 269,5 млн. рублей 
соответственно. 

На программные мероприятия планируется в следующем году направить около 73% 
общего объема расходов или 8 млрд. 746 млн. рублей, в два последующих - 8 млрд. 105 млн. 
рублей и 8 млрд. 140 млн. рублей. 

Как и в предыдущие годы, районный бюджет сохранит социальную направленность. 
Расходы на образование, культуру, социальную политику, физическую культуру и спорт на 
2025 год предусмотрены в сумме 6 млрд. 542 млн. рублей - около 55% от их общего годового 
объема. В 2026 году эта цифра должна превысить 55%, в 2027-м расходы на социальную 
сферу планируются на уровне 2025 года. 

Параметры бюджета на плановый период следующие. В 2026 году доходы 
запланированы в размере 10,87 млрд. рублей, расходы – 10,93 млрд. рублей, дефицит – 64,6 
млн. рублей. Годом позже доходы предполагаются в сумме 10,9 млрд. рублей, расходы – 11 
млрд. рублей, дефицит - 94,3 млн. рублей. 

…Особо депутатами был отмечен большой объём запланированных ремонтных работ на 
объектах образования, не только текущих, но и капитальных. Новый блок расходных 
обязательств, учтённый в бюджете – обеспечение охраны объектов образования 
сотрудниками частных охранных организаций, подразделениями вневедомственной охраны. 
Также в предстоящем году на Таймыре начнётся реализация пилотного проекта по 
строительству причальных сооружений понтонного типа в отдаленных населенных пунктах. 
Первым станет хатангский поселок Сындасско. Кроме этого, будет решен многолетний вопрос 
с реконструкцией фасада Дудинской школы №3. 

Таймырским поселениям в 2025 году будут выделены дополнительные средства в 
размере 364,5 млн. рублей на реализацию 97 мероприятий, за что депутатский корпус 
отдельно поблагодарил авторов финансового документа. В г.п. Дудинка эти средства пойдут 
на приобретение автоцистерны для подвоза воды в сельские населенные пункты, санитарную 
очистку и благоустройство города, выполнение работ по содержанию улично-дорожной сети, 
разработку проектно-сметной документации (далее – ПСД) на строительство нового 
городского кладбища. Хатанга направит допсредства на обустройство универсальной 
физкультурно-оздоровительной площадки в столице поселения, ремонт здания ДК в п. 
Жданиха, реализацию мероприятий программы «Поселок – наш дом», а также разработку 
ПСД на строительство Центра народного творчества. В с.п. Караул на выделенные средства 
приобретут пиломатериалы для устройства тротуаров в п. Носок и п. Караул, ремонт 
носковской библиотеки и программные мероприятия по благоустройству. 

В завершение выступления, Владимир Шишов поблагодарил главу Таймыра Алексея 
Членова и районную Администрацию за качественно подготовленный финансовый документ, 
внимательное отношение к пожеланиям и предложениям депутатов, грамотный и 
рациональный подход к использованию бюджетных средств… 

 «Таймыр» 
 

На учебу – с теплом и комфортом. На Таймыр доставят новые школьные автобусы 
Накануне в городе Красноярске состоялось торжественное вручение ключей от 50 новых 

школьных автобусов представителям 27 городов и районов, в том числе и нашему 
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муниципальному району. Таймыр получит две машины, одна отправится в Дудинку, вторая 
— в Хатангу. Техника приобретена благодаря федеральной поддержке. 

Автобусы для нашего района специально подготовлены для работы в холодном 
северном климате и соответствуют всем требованиям: желтый цвет, надпись «Дети», 
светоотражатели, а также оснащены всем необходимым для безопасной перевозки детей. 
Кроме того, для удобства маленьких пассажиров установлена специальная подножка, которая 
плавно выезжает вместе с открытием двери.  

На церемонии вручения ключей от новых школьных автобусов присутствовали 
заместитель главы муниципального района по общественно-политической работе Павел 
Томчик, заместитель заведующего отделом ресурсного и материально-технического 
обеспечения управления образования Элиза Аксютина и директор Таймырской транспортной 
компании Юрий Кузнецов. 

«Это северный вариант. С учетом климатических условий в автобусах с двойным 
остеклением стоят дополнительные печки. У нас разные температуры, до -45 градусов 
бывает, в том числе ветер и метель. Новые автобусы, которые нам выделило министерство 
образования Красноярского края, помогут для разгрузки существующих. Я думаю, дети будут 
счастливы», - поделился Павел Томчик. 

Отметим, новые автобусы для юных северян отправятся на Таймыр с началом речной 
навигации. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Детской школе искусств прошел отчетный концерт учащихся вокального отделения 

18 декабря в Детской школе искусств имени Б. Н. Молчанова состоялся отчетный 
концерт вокального отделения под названием «Мир похож на большой луг». Мероприятие 
было посвящено памяти выдающегося советского композитора Владимира Шаинского. 
 В рамках концерта прозвучали известные песни маэстро: душевные композиции 
«Пропала собака» и «Песня Мамонтенка», задорные «Идет солдат по городу», «Папа может», 
«Дважды два — четыре», а также песни о дружбе, среди которых «Вместе весело шагать», 
«Когда мои друзья со мной», «Мир похож на большой луг» и другие. 

Участие в концерте приняли вокальные ансамбли «Бельканто» и «Фантазия», хор 
мальчиков «Импульс», а также подготовительный, младший и старший хоры. Песни 
исполнялись как в сольном варианте, так и в составе квартета и квинтета. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске и Дудинке продолжается реновация сетей газораспределения 

На севере Красноярского края продолжается реновация сетей газораспределения. Его 
ведет компания «Норильсктрансгаз».  

Масштабное обновление началось в 2019 году. Проект реновации разделен на четыре 
комплекса, два из которых уже завершены. Они включают замену газопроводов от каждой из 
четырех газораспределительных станций (ГРС).  

Советник генерального директора «Норильсктрансгаза» Умар Иваев пояснил, что 
Норильская топливно-энергетическая компания обслуживала газораспределительные сети 
общей протяженностью 84 километра. Работали они с 1970 года. В 2012 году часть 
газопроводов, доставлявших топливо к промышленным предприятиям ЗФ ПАО «ГМК 
«Норильский никель» и жилфонду Норильска, Талнаха, Кайеркана и Дудинки, передали 
«Норильскгазпрому».  

«В итоге проект позволит привести газопроводы к нормативным требованиям 
эксплуатации, повысить надежность газоснабжения переделов компании, а также 
энергокомплекса НТЭК, помимо этого – обеспечить надежное газоснабжение всех 
потребителей НПР, включая социальные объекты», – рассказал Сергей Соколов, заместитель 
генерального директора по производству – главный инженер «Норильсктрансгаза». 
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…Теперь подрядчики приступят к демонтажу старых газопроводов на тех 
участках, где реконструкция и строительство новых объектов уже завершены. В конце 
декабря-начале января начнется реконструкция газопроводов от ГРС-2 до ТЭЦ-2 в Талнахе в 
рамках того же третьего пускового комплекса.  

Там планируется построить 5,3 километра газопровода, 157 опор и 16 воздушных 
переходов. Специалисты отмечают, что это позволит стабильно поставлять необходимый 
НТЭК природный газ для обеспечения Талнаха электроэнергией и отоплением. 

Ввод в эксплуатацию двух ниток газопровода запланирован на декабрь 2026 года. 
Помимо того, будет построен газопровод в Дудинке – от ГРС-4 до котельной №7 для 
теплоснабжения заполярной столицы. Все работы в обществе завершат в 2028 году. 

newslab 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае увеличат маткапитал и установили дополнительную выплату для 
молодых мам 

В Законодательном Собрании Красноярского края приняли во втором чтении ряд 
законопроектов, направленных на поддержку семей. 

Представлял законопроекты председатель профильного комитета Илья Зайцев. Он 
отметил, что законы позволят обеспечить дополнительные меры поддержки семей уже в 2025 
году. Так первый закон устанавливает ежегодную выплату в 10 тыс. рублей плюс районный 
коэффициент на каждого ребенка школьного возраста из многодетных семей. С учетом 
районного коэффициента для Красноярска эта сумма составит около 13 тысяч рублей, для 
Норильска — около 18 тысяч рублей, что практически в пять раз выше существующей. Важно, 
что выплата будет назначаться без учета нуждаемости семьи. 

Также в следующем году будет увеличена сумма краевого материнского капитала, право 
на получение которого возникает при рождении третьего ребенка или последующих детей у 
граждан, имеющих место жительства на территории региона. Сейчас он составляет свыше 
176 тысяч рублей, с учетом увеличения в следующем году семьи будут получать 185 тысяч 
рублей. Закон по реализации краевого материнского капитала будет продлен до 2030 года. 

Рассчитывать на дополнительную выплату в размере 100 тысяч рублей смогут молодые 
мамы в случае, если первый ребенок родился у женщины в возрасте до 23 лет включительно. 

Важным станет и закон, дающий многодетным семьям возможность получения 
земельного сертификата. Его получателями могут стать семьи, имеющие трех и более детей, 
состоящие в очереди в течение 10 лет на получение в собственность земельного участка. С 
2025 года размер сертификата составит свыше 203 тысяч рублей. Предполагается, что за его 
получением в следующем году смогут обратиться около 3,5 тысяч семей. Средства на эти 
цели в краевом бюджете предусмотрены. 

newslab 
 

В Красноярском крае с начала года капремонт провели в 783 домах 
До конца года планируется отремонтировать конструктивные элементы еще в более 100 

многоквартирных домах 
По данным министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, с начала текущего года капитальный ремонт проведен в 783 
многоквартирных домах. 

В частности, было проведено 505 видов работ по замене холодного и горячего 
водоснабжения, сетей теплоснабжения. В 184 домах отремонтировали электрику. У 90 домов 
обновили фасад. На 274 домах появились новые крыши. В 22 домах поменяли лифты, в 28 
домах отремонтировали подвалы. В 54 домах была обновлена система газоснабжения. 

За время действия региональной программы капитального ремонта многоквартирных 
домов, работы провели в 7 904 домах Красноярского края. В 7 232 домах их выполнил 
региональный фонд капитального ремонта, в 672 домах жители провели ремонт 
самостоятельно, накопив средства на спецсчетах своих домов. 
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В следующем году работы в рамках капремонта планируются в 1683 
многоквартирных домах региона. 

НКК 
 

Закон об эвтаназии агрессивных собак приняли в первом чтении в Красноярском крае 
Законопроект, который разрешает усыплять агрессивных или больных собак, в первом 

чтении приняли краевые депутаты 19 декабря. С таким предложением выступил министр 
природы региона Алексей Панов. За последний год, как отметил Панов, зарегистрировано 337 
случаев нападения собак на людей в регионе. Также он уточнил, что у кинологов есть 
определенная методика для определения агрессивности собаки. 

Законопроект, который разрешает усыплять агрессивных или больных собак, в первом 
чтении приняли краевые депутаты 19 декабря. С таким предложением выступил министр 
природы региона Алексей Панов. За последний год, как отметил Панов, зарегистрировано 337 
случаев нападения собак на людей в регионе. Также он уточнил, что у кинологов есть 
определенная методика для определения агрессивности собаки. 

Первым в обсуждении выступил депутат Заксобрания Денис Терехов. Он похвалил 
смелость министра природы и отметил, что хорошо, что Красноярский край «не идет на 
поводу у зоошизы». «— Любая собака, которая находится на улице без владельца, — это 
собака, которую нужно поймать», — сказал Терехов. Но также депутат подчеркнул, что если и 
умерщвлять собаку, то нужно делать цивилизованно, а не дико. 

В ходе обсуждения, депутаты задали вопрос Панову, а что делать с собаками, у которых 
есть владелец. Министр природы ответил, что ими должна заниматься ветслужба. 

В результате обсуждения 39 депутатов высказались «за», трое воздержались, еще один 
не голосовал, но никто из чиновников не выступил «против». 

Этот вопрос планируют детальнее рассмотреть ко второму — окончательному чтению, 
оно пройдет в начале 2025 года. 

NGS24.RU 
 

5. СМИ о России 
 
О чем Путин говорил на прямой линии. Главное 

В четверг президент Владимир Путин провел "Прямую линию" и большую пресс-
конференцию. Такой объединенный формат уже применяли в прошлом году, и он доказал 
свою эффективность. Мероприятие продолжалось 4 часа 27 минут. За это время глава 
государства ответил на 76 вопросов журналистов и граждан.  "Интерфакс" собрал главное из 
того, что Владимир Путин сказал во время мероприятия. 

Об экономике: 
- В экономике ситуация стабильная и надежная; 
- Рост ВВП в 2024 году составит 3,9-4%; 
- Текущий уровень инфляции является тревожным сигналом; 
- Зарплаты в реальном выражении выросли сильнее инфляции; 
- Инфляция составляет 9,2%-9,3%, безработица находится на рекордно низком уровне - 

2,3%; 
- На рост цен влияет и собранный урожай, и мировые цены, и санкции, но также есть и 

недоработки властей; 
- Россия продолжит наращивать долю на мировом рынке СПГ, несмотря на санкции; 
- Украина перекрыла поставки российского газа европейским потребителям, этого 

контракта больше не будет. "Газпром" это переживет. 
Об Украине, СВО и Курской области: 
- Решение о начале СВО нужно было принимать раньше; 
- Россия все ближе к решению первостепенных задач СВО; 
- Военные РФ освобождают территории квадратными километрами каждый день; 
- Все воины воюют героически, противник будет выбит с российских территорий, но дату 

пока озвучивать не будем; 
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- После освобождения Курской области все будет восстановлено; 
- Военного смысла для ВСУ заходить в Курскую область и держаться там не было и нет 

сейчас. 
- "Орешник" - новое оружие средней дальности, разработанное на основе российских 

технологий, уверенно преодолевает любые средства ПВО, шансов его сбить нет. Новые 
противоракеты, стоящие в Польше, его не достанут; 

- Россия готова к переговорам с Украиной на базе стамбульских договоренностей, но с 
учетом ситуации "на земле", предварительных условий для начала переговоров нет; 

- Если кто-то пойдет на выборы на Украине и получит легитимность, Россия будет 
разговаривать с этим человеком, в том числе и с Владимиром Зеленским. 

О Сирии и Ближнем Востоке: 
- Произошедшее в Сирии не является поражением России. РФ достигла своих целей, не 

допустив создания исламского халифата; 
- Поддерживаем отношения со всеми группировками в Сирии. Со всеми странами 

региона. Все склоняются к тому, что наши базы должны остаться. Но Россия подумает о 
судьбе своей базы в Сирии, исходя из того, как будут действовать нынешние власти страны; 

- Путин пока не виделся с Башаром Асадом после его приезда в Москву, но планирует 
это сделать; 

- Россия вывезла 4 тысячи иранских бойцов из Сирии в Тегеран по просьбе иранских 
властей; 

- Путин обсуждал с президентом Турции ситуацию в регионе, у Турции давняя проблема 
с Рабочей партией Курдистана, курдскую проблему нужно решать, Россия в этом вопросе на 
стороне международного права; 

- Израиль является главным бенефициаром происходящего в Сирии. Захват сирийских 
территорий Россия осуждает; 

- Какие цели преследует Израиль в секторе Газа - Путин не знает, но эти действия 
достойны осуждения. Государство Палестина должно быть создано. 

О демографии, семейной ипотеке и миграционных проблемах: 
- Рождаемость упала до 1,41%, этого недостаточно для воспроизводства населения. 

Этот коэффициент нужно увеличивать как минимум до 2,1%; 
- Количество женщин в детородном возрасте сократилось на 30%; 
- Создана программа, инструменты совершенствуются: уникальное российское 

изобретение - материнский капитал, семейная ипотека сохраняется. Но мер поддержки все 
равно недостаточно; 

- Для регионов с низким уровнем рождаемости создадут программу поддержки; 
- В стране низкая безработица, необходимо увеличивать производительность труда; 
- Необходимо ужесточать требования к иностранцам, которые находятся на нашей 

территории. Нужно готовить потенциальных мигрантов, в том числе посредством русских 
школ в их странах, знакомить их с российскими законами; 

- Возможно, будет создано отдельное ведомство по мигрантам; 
- Россия заинтересована в привлечении соотечественников, которые чаще всего 

являются высококвалифицированными специалистами; 
- Не должно быть лимитов для семейной ипотеки; по сельской ипотеке также не должно 

быть лимитов. 
О разном: 
- Объемы хищений у россиян путем получения кредитов зашкаливают, но колл-центры 

на Украине, где работают мошенники, - это не цели для военных РФ. Знакомым президента 
РФ тоже поступают звонки от мошенников, но они кладут трубку; 

- Планируем построить хорошую кольцевую дорогу вокруг Азовского моря, которое стало 
внутренним морем РФ; 

- Касаемо замедления YouTube - Google сам создал себе проблемы, на их стороне 
больше вопросов по поводу замедления, они должны соблюдать законы РФ. Если YouTube 
изменит способы ведения деятельности в Pоссии, то у них не будет проблем, если нет - его 
место займут, как и в случае с Google. 
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- Из ушедших мировых лидеров Путин хотел бы пообщаться с Гельмутом Колем, 
Жаком Шираком и Сильвио Берлускони. Но в целом Путин хотел бы чаще встречаться с 
друзьями; 

- Говоря о предсказаниях Владимира Жириновского, Путин подчеркнул, что Жириновский 
не был предсказателем, но был эрудированным экспертом, и поэтому его прогнозы, 
основанные на подготовке и знаниях, сбывались. 

"Интерфакс" 
 

Якушев: ЕР обеспечит законодательные решения по поручениям Путина 
"Единая Россия" обеспечит оперативные законодательные решения вместе с 

правительством РФ и профильными ведомствами по конкретным поручениям президента РФ 
Владимира Путина, высказанным в ходе совмещенной пресс-конференции и прямой линии. 
Об этом заявил первый вице-спикер Совета Федерации, секретарь генсовета "Единой 
России" Владимир Якушев. 

"Восстановление новых регионов, развитие медицины, культуры, экономики, 
технологического суверенитета, поддержка молодежи, международные вопросы - Владимир 
Путин затронул все волнующие людей вопросы. По конкретным поручениям партия обеспечит 
оперативные законодательные решения вместе с правительством и профильными 
ведомствами", - заявил он. 

Якушев отметил, что большой блок обращений на прямую линию связан с поддержкой 
участников специальной военной операции. "В народной программе "Единой России" есть 
специальный раздел, где прописаны все меры по поддержке бойцов и их семей, принятия 
которых будет добиваться партия", - заявил он. 

Также Якушев обратил внимание на слова президента о важности работы по подготовке 
участников СВО для участия в деятельности всех уровней власти. "Таким образом будет 
реализована идея главы государства о формировании новой элиты страны. Эта работа будет 
вестись по линии программы "Время героев". Мы, партия, со своей стороны развернем ее на 
площадке нашей высшей партийной школы. Прежде всего, организуем спецкурс для 
ветеранов, намеренных пополнить депутатский корпус, идти в госуправление, но не имеющих 
соответствующего опыта", - заявил он, добавив, что наставниками для них станут лучшие 
партийцы. 

Еще один безусловный приоритет, который вновь обозначил глава государства, - 
семейная политика, повышение рождаемости, добавил Якушев. "Здесь требуются 
дополнительные меры. И у партии есть блок инициатив, направленных на поддержку семей, 
внедрение просемейного подхода в работе всех ведомств. Занимаемся ими на площадке 
профильной комиссии генерального совета. В частности, "Единая Россия" выступала за 
более адресный, дифференцированный подход к критериям нуждаемости семей. Сейчас он 
будет реализован через налоговый вычет. Партия проведет мониторинг работы такого 
механизма и - если потребуется - доработает его на пользу людям", - заключил он. 

ТАСС 
 

Путин потребовал от спецслужб России максимально жесткой работы 
Российские спецслужбы, особенно ФСБ, должны максимально четко и жестко вести 

борьбу с терроризмом, заявил президент РФ Владимир Путин в опубликованном Кремлем 
видеообращении по случаю Дня работников органов безопасности. По его словам, страна 
сейчас столкнулась с целым рядом серьезных вызовов. 

Ключевой задачей остается борьба с терроризмом. Прошу все спецслужбы, и прежде 
всего ФСБ, работать в сфере антитеррора предельно собранно и жестко, задействовать весь 
накопленный опыт, — сказал глава государства. 

newsru 
 

"Дети должны учиться по пособиям, которые актуальны": Генпрокурор Игорь Краснов 
доложил Путину о нарушениях в сфере образования 
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Генеральный прокурор Игорь Краснов сообщил сенаторам о результатах 
масштабной проверки системы образования России, в результате которой были выявлены 
большие нарушения. 

"Не так давно мы завершили очередную масштабную проверку. Выяснились большие 
нарушения в деятельности министерства просвещения, Рособрнадзора. В том числе 
неэффективное использование денежных средств, которые им на это выделяют", - сообщил 
глава надзорного ведомства. 

По его данным, прокуроры пресекли более 12 тысяч нарушений в сфере образования в 
2024 году, порядка 2 тысяч должностных лиц были привлечены к ответственности за то, что 
не смогли систематизировать учебный процесс. 

Как заметил Краснов, о результатах этих проверок он проинформировал Владимира 
Путина. Отвечая на вопрос сенаторов, как оценивает прокуратура качество учебников и 
методических пособий, Генпрокурор заметил, что многократные изменения образовательных 
процессов приводят к тому, что методические пособия устаревают. По его мнению, 
устаревающие раз в год или в полгода учебники - "это большая проблема". 

"Здесь нужен порядок, поэтому я внес акты реагирования и обязал министров навести 
порядок, чтобы дети учились по тем пособиям, которые актуальны", - подчеркнул Игорь 
Краснов. 

В четверг комитеты Совета Федерации по конституционному законодательству и 
государственному строительству, а также по обороне и безопасности рекомендовали верхней 
палате парламента переназначить Игоря Краснова на новый пятилетний срок в должности 
Генерального прокурора России. 

Российская газета 
 

МВФ: в России стремительно растут зарплаты граждан 
В России отмечается быстрый рост заработных плат, заявила директор по 

коммуникациям Международного валютного фонда Джули Козак на брифинге. 
По словам Козак, на рост экономики России влияют сильное частное потребление, 

быстрый рост заработных плат, а также "оживленный рост кредитования". Также экономика 
растет благодаря "сильным корпоративным инвестициям", добавила директор по 
коммуникациям. 

Козак отметила, что на протяжении большей части 2024 года экономика Российской 
Федерации переживала перегрев. В январе 2025 года МВФ планирует обновить свой прогноз 
по экономическому росту России, сообщает РИА Новости. 

В октябре текущего года Международный валютный фонд повысил прогноз роста 
экономики РФ в 2024 году до 3,6 процента, но при этом снизил ожидания на 2025 год до 1,3 
процента. Эксперты фонда полагают, что темпы роста ВВП в России снижаются в связи с 
замедлением частного потребления и инвестиций, а также смягчения условий на рынке труда 
и более слабого роста реальных доходов граждан страны. 

Власти России дают более оптимистичные прогнозы. Так, президент РФ Владимир Путин 
заявил на "Прямой линии", что ситуация в экономике "в целом стабильная и надежная", в 
2024 году рост ВВП составит 3,9-4 процента, а в 2025 году замедлится до 2-2,5 процента. 

Российский лидер подчеркнул, что заработные платы выросли на девять процентов в 
реальном выражении, то есть за вычетом инфляции. 

Вести 
 

Хуснуллин заявил о дефиците рабочей силы на стройке 
Дефицит кадров в строительной отрасли в России оценивается в 200−400 тысяч 

человек, заявил вице-премьер Марат Хуснуллин в интервью РБК. 
«В зависимости от того, как будет дальше развиваться экономика, от 200 до 400 тысяч 

(человек — ред.) у нас дефицит строителей. Но точную цифру сказать сейчас никто не 
может», — сказал Хуснуллин. 

По его словам, дефицит кадров сложился из-за роста объемов строительства, который 
был не пропорционален к повышению производительности. 
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В сентябре 2024 года Хуснуллин оценивал дефицит кадров в строительной 
сфере в 200 тысяч человек. 

РИА Новости 
 

Российским мусульманам разрешили многоженство накануне прямой линии Путина 
Российским мусульманам разрешили «духовное многоженство», они смогут заключать 

до четырех религиозных браков. Об этом сообщают «РИА Новости» со ссылкой на 
заместителя председателя совета улемов (ученых-богословов) Духовного управления 
мусульман (ДУМ) России и муфтия Москвы Ильдара Аляутдинова. 

По мнению исламского богослова, такое решение поспособствует закреплению прав 
женщин, уже состоящих в религиозном мусульманском браке. 

«В разработке данной фетвы принимали участие не только богословы, но и юристы. 
Богословское заключение будет включать в себя рекомендации для имама, молодоженов, а 
также форму брачного договора», — говорится в пресс-релизе, опубликованном на сайте 
ДУМ России. 

Символично, что решение ДУМ РФ о разрешении духовного многоженства состоялось 
буквально накануне Прямой линии Владимира Путина, на которой он призвал россиян 
повышать уровень демографии в стране. 

Единственным условием для заключения нескольких браков для мужчин станет их 
равноправное отношение ко всем своим женам. Аляутдинов подчеркнул, «что при заключении 
религиозного брака, мужчина обязан усыновить всех детей, появившихся в нем, и оформить 
завещание». 

Согласно утвержденной фетве (решение, прим. ред.) ДУМ России супруг обязан в 
равной степени материально обеспечивать своих жен, предоставить каждой из них отдельное 
жилье, проводить с каждой равное количество времени. В противном случае, во второй, 
третий или четвертый брак ему вступить не разрешат. Помимо этого, все жены должны будут 
знать о существовании друг друга, иначе они смогут потребовать развода. 

 «Принято решение о возможности заключения мужчиной одновременно второго, 
третьего или даже четвертого религиозного брака. Это допускается, если существует 
неспособность супруги к деторождению по состоянию ее здоровья, в связи с окончанием 
репродуктивного возраста или иным объективным причинам, скажем, сексуальной 
несовместимости супруги. Учитывается и такой факт, как нежелание супруги рожать детей», 
— пояснил Аляутдинов. 

Гражданам России запрещено одновременно состоять в нескольких браках, однако 
уголовного или административного наказания за это не предусмотрено. При этом верующие 
мусульмане, духовный брак, как правило, считают по значимости выше зарегистрированного 
государством. 

В США многоженство активно практикуют мормоны, и их пример заразителенВ США 
многоженство активно практикуют мормоны, и их пример заразителен 

В 2019 году основатель ЛДПР Владимир Жириновский призывал официально разрешить 
многоженство, чтобы преодолеть демографический кризис в стране. На круглом столе 
«Традиционные ценности и правовые гарантии их обеспечения», который проходил в 
Госдуме, Жириновский заявил, что многоженство часть древней славянской традиции. 

«Было у славян многоженство, зачем поломали? Было же хорошо, сейчас был бы у нас 
миллиард населения. Это нельзя отвергать, потому что мы никогда не решим 
демографическую проблему без многоженства». 

Во многих христианских странах многоженство неофициально разрешено. Так, мужчины 
из обширной общины мормонов в США живут со многими женами, хотя официально эти браки 
никто не регистрирует. Еще лучше дело обстоит в Великобритании и Норвегии. Там 
многоженство может быть признано официально, но только если женатый на одной женщине 
мужчина зарегистрировал брачные отношения с каждой следующей женой в стране, где 
законом это разрешено. 
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Признает многоженство, заключенное в других странах, и Швеция, но власти этой 
страны отказывают всем женам, кроме первой, в виде на жительство и в получении 
социальных пособий. 

Российские мусульмане уже не в первый раз выступают с предложением легализации 
многоженства. В том же 2019 году идею Жириновского по-своему поддержали глава 
Духовного управления мусульман России Равиль Гайнутдин и муфтий Аляутдинов. Они 
апеллировали к тому, что численность мужчин в России уступает численности женщин, а 
ситуация рождает социальные проблемы. 

Защитники многоженства, среди которых, кстати, немало и женщин, считают, что такая 
семья обеспечивает всем своим членам экономическую и социальную защиту. 

В научном исследовании, которое проводилось антропологами и врачами в Танзании, 
где доли мусульман и христиан сопоставимы по численности, было установлено влияние 
многоженства на здоровье рожденных в таком браке детей и самих родителей. 

Ученые изучили условия жизни нескольких тысяч семей, и пришли к выводу, что дети и 
жены многоженцев болеют и реже, и легче, чем в моногамных семьях. Правда, главной 
причиной этого было материальное положение мужа. Многоженцы — как правило ощутимо 
богаче одноженцев, иначе как бы они содержали всех своих домочадцев. 

Другое подобное исследование показало, что средняя продолжительность жизни мужчин 
в странах с официально принятым многоженством, выше, чем в моногамных странах. 

«Новые Известия» 
 

6. СВО 
 
Хинштейн: несколько населенных пунктов в Курской области «снесены с лица земли» 

Врио губернатора Курской области Александр Хинштейн рассказал, что несколько 
населенных пунктов региона в результате вторжения вооруженных сил Украины (ВСУ) 
полностью снесены. Это заявление было сделано после окончания трансляции «Итогов года 
с Владимиром Путиным». 

Врио губернатора подчеркнул, что все поставленные президентом задачи, в том числе 
по восстановлению пострадавших населенных пунктов, будут выполнены. Глава региона не 
назвал количество уничтоженных сел и поселков, пояснив, что это невозможно сделать, пока 
территория не зачищена от ВСУ. 
 Также Александр Хинштейн созвонился с жительницей Большесолдатского района 
Курской области Татьяной Зибровой, которая задала президенту вопрос о вторжении ВСУ и 
восстановлении инфраструктуры. Он отметил, что благодаря поддержке Владимира Путина 
региону будет легче оказывать помощь жителям приграничных территорий. В ближайшее 
время Курская область получит транш на выплату жилищных сертификатов. Власти будут 
выдавать их людям в том числе и в период новогодних праздников. 

ВСУ вторглись в Курскую область 6 августа. В регионе введены режимы КТО и ЧС. 12 
августа тогдашний губернатор Алексей Смирнов сказал, что под контролем ВСУ были 28 
населенных пунктов, с тех пор эти данные не обновляли. Приграничные районы покинули 
более 150 тыс. человек, порядка 50 тыс. уже вернулись домой. Власти приграничных районов 
сообщают, что находиться в них пока небезопасно. 

 «Коммерсантъ» 
 
7. Разное 

 
Сирийский гамбит: Путин переиграл США, Израиль и Турцию в шаге от их триумфа. 
Путин снова полностью переиграл Запад в Сирии, а Израиль подставил США, затащив их в 
ловушку, считает военный аналитик. 

Ещё неделю назад казалось, что Запад одержал полную победу в Сирии, а Россия 
лишилась важных активов на Ближнем Востоке. Но "туман войны" начал потихоньку 
рассеиваться, и оказалось, что это Запад остался в дураках, указывает военный аналитик и 
автор YouTube-канала Borzzikman. 
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Боевики обходят русских стороной 
Западные военные аналитики и эксперты не без сожаления отмечают, что сирийские 

боевики не вступают в столкновения с военными России. Напротив, колоннам русских бойцов 
даже уступают дорогу. В Сети можно найти немало роликов, где "вооружённая оппозиция" 
просто наблюдает за перемещением русских войск. 
 Дальше - больше. Протурецкие террористы напрочь отказались атаковать армию 
России в Хомсе. Вместо этого боевики разблокировали все дороги и позволили русским 
войскам покинуть город с военной техникой и оружием. 

В настоящее время многие российские военные конвои направляются в западную часть 
Сирии в сторону российских военных баз Хмеймим и Тартус, - сообщает военный аналитик. 
 Из этого он делает вывод о том, что президент России Владимир Путин и глава Турции 
Реджеп Тайип Эрдоган заключили некое соглашение. На это указывает и тот факт, что 
заместитель министра иностранных дел России Михаил Богданов официально заявил, что 
Москва ведёт переговоры с нынешними сирийскими властями о дальнейшей судьбе 
российских военных баз Хмеймим и Тартус. 

По его словам, нынешние сирийские власти положительно относятся к тому, что 
русская армия продолжит оставаться в регионе. Источник Bloomberg в Дамаске также заявил, 
что Россия, вероятно, сохранит свои основные военные базы в западной части Сирии. 

Москва выучила урок 
Несмотря на явные намеки Турции на то, что свержение Башара Асада произошло с 

молчаливого одобрения России, это выглядит крайне сомнительно, отмечает военный 
эксперт. Москва на горьком опыте убедилась, что Анкара - крайне ненадёжный союзник. Уж 
слишком много у США способов давления на Турцию. 
 Аналитик напомнил, что на территории Сирии находится большое количество 
советского и русского оружия, которое Запад с удовольствием бы отправил в качестве 
военной помощи ВСУ. И, если верить источникам, 13 декабря госсекретарь США Энтони 
Блинкен прибыл в Турцию, чтобы попытаться убедить Реджепа Тайипа Эрдогана в важности 
передачи всего вооружения сирийской армии киевскому режиму. 

Но в России ожидали чего-то подобного, поэтому приняли превентивные меры. После 
длительного телефонного разговора Владимира Путина и премьер-министра Израиля 
Биньямина Нетаньяху ВВС Израиля начали уничтожать склады с тяжёлой военной техникой и 
боеприпасами по всей Сирии. 
 Более того, Россия даже предоставила Израилю точное местонахождение секретных 
складов оружия, расположенных в разных частях Сирии, для их дальнейшего уничтожения. 
Сообщается, что только за последние 48 часов ВВС Израиля нанесли по этим арсеналам 
более 200 авиаударов, уничтожив огромное количество тяжёлой техники, включая 
артиллерийские снаряды и стрелковое оружие. 

Грызня за Сирию 
Действия Израиля разозлили Вашингтон, поскольку администрация уходящего 

президента США Джо Байдена надеялась успеть передать сирийское оружие и технику 
киевскому режиму. Некоторые сенаторы США даже сочли эти действия Израиля ударом в 
спину. По их словам, этими авиаударами Израиль оказал Владимиру Путину неоценимую 
помощь. 
 В Израиле открестились от этих обвинений. Официальный Тель-Авив пояснил, что 
склады оружия в Сирии были уничтожены исключительно из соображений национальной 
безопасности страны, поскольку все это оружие могло попасть в руки террористических 
группировок. 

Также Израиль начал наземную операцию в юго-западной части Сирии и оккупировал 
значительные территории этой страны. В свою очередь боевики Хайят Тахрир аш-Шам 
(ХТШ)* заявили, что освободят от израильской оккупации не только территории южной Сирии, 
но и сам Иерусалим. 
 Однако Израиль не единственный претендент на сирийские земли. Президент Турции 
Эрдоган пообещал журналистам исправить "ошибку Первой мировой войны" и 
"интегрировать" сирийские города Ракка, Дамаск, Алеппо и Идлиб в состав Турции. 
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В добавок, источники в Анкаре сообщили, что во время встречи с 
госсекретарем Энтони Блинкеном президент Турции заявил, что отдал приказ сбивать 
израильские истребители, если они захотят помочь курдским группировкам. А курды, как 
известно, союзники США в Сирии. 
 Таким образом, на наших глазах нынешние союзники постепенно превращаются во 
врагов, готовых убивать друг друга за право обладать сирийской территорией, богатой 
полезными ископаемыми и нефтью, - комментирует Borzzikman. 

Всё только начинается 
Военный аналитик полагает, что президент России Владимир Путин разыграл в Сирии 

шахматный гамбит. Пока "заклятые партнёры" рвут друг другу глотки за сирийскую 
территорию, их внимание отвлечено от Украины, армия которой разваливается на глазах. 
 Более того, военные эксперты полагают, что после завершения СВО, Россия вернёт 
Башара Асада обратно в Сирию. Не случайно сирийский лидер был эвакуирован в Москву, а 
русский спецназ спас знаменитого сирийского генерала Сухеля Аль-Хасана. Так что Сирию 
ещё рано списывать со счетов, уверен Borzzikman. 
        * "Хайят Тахрир аш-Шам" (ХТШ) - запрещённая в России террористическая организация.  

mpsh.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 103,42 ▲ 0, 64 

EUR 107,96 ▼ 0, 55 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


